
ATA DA REUNIÃO DO COLEGIADO DE GRADUAÇÃO DO CURSO DE 1 

ODONTOLOGIA DA UFMG  2 

 3 

Aos 26 (vinte e seis) dias do mês de abril de 2016, às 08:30 horas na sala 2930 4 

da Faculdade de Odontologia, reuniu-se o Colegiado de Graduação sobre a 5 

presidência do Coordenador, professor Ênio Lacerda Vilaça. Presentes à 6 

reunião a Sub Coordenadora, professora Maria Elisa de Souza e Silva; o 7 

professor Luiz de Macedo Farias, membro do Instituto de Ciências Biológicas ; 8 

a professora Patricia Maria Pereira de Araujo Zarzar, membro do Departamento 9 

de Odontopediatria e Ortodontia; o professor Herbert Haueisen Sander, 10 

membro do Departamento de Odontologia Restauradora; o professor Ricardo 11 

Reis Oliveira, membro do Departamento de Odontologia Restauradora; a 12 

professora Patricia Valente Araujo Jacques Gonçalves, membro do 13 

Departamento de Odontologia Restauradora; a professora Célia Regina 14 

Moreira Lanza, membro do Departamento de Clínica, Patologia e Cirurgia; a 15 

professora Renata de Castro Martins, membro do Departamento de 16 

Odontologia Social e Preventiva e o professor Marcelo de Faria, membro do 17 

Departamento de Odontologia Social e Preventiva. Verificada a existência de 18 

quorum, o professor Ênio Lacerda Vilaça deu início aos trabalhos. PRIMEIRO 19 

PONTO DE PAUTA – COMUNICADOS – o Coordenador deu boas vindas aos 20 

novos membros indicados ao plenário, professores Ricardo Reis e Patrícia 21 

Valente e agradeceu a presença especialmente da professora Célia Lanza, 22 

pelo compromisso em conciliar a presença nas reuniões e na Clínica. a) 23 

Comunicou que respondeu ao Guia do Estudante 2016, publicação patrocinada 24 

pela Editora Abril e que tradicionalmente faz referência à qualidade dos Cursos 25 

de Odontologia do Brasil, dos quais a UFMG sempre se destaca. b) Divulgou o 26 

fim do período de trancamento  parcial, conforme calendário oficial da UFMG. 27 

c) Comunicou os desligamentos realizados pelo DRCA e fez um breve relato 28 

sobre a situação dos estudantes indígenas no Curso de Odontologia, 29 

atualmente cinco estudantes encontram-se matriculados. Apresentou aos 30 

demais membros os históricos escolares dos estudantes indígenas em curso, e 31 

disse  que a Comissão de Acompanhamento dos Estudantes Indígenas deverá 32 

ser requisitada para auxiliar estes estudantes. O professor Herbert fez um 33 

relato sobre a atual situação da estudante Potyara Monteiro Pego Quieza sobre 34 

desempenho na Clínica de Dentística. SEGUNDO PONTO DE PAUTA – 35 

APROVAÇÕES AD REFERENDUM – O Coordenador informou sobre o 36 

acórdão feito entre a Coordenação do Colegiado, a Coordenação da área de 37 

Endodontia, a Coordenadora da disciplina de Endodontia I, professora Elen 38 

Marise Castro de Oliveira e o estudante Luis Otávio Prado, registro acadêmico 39 

2013057614, para que o estudante em tela matriculado na disciplina 40 

Endodontia II, porém no horário da disciplina Endodontia II, entretanto 41 

realizando atividades da disciplina que encontra-se matriculado. O documento 42 

com as assinaturas encontra-se arquivado na secretaria do Colgrad. 43 

TERCEIRO PONTO DE PAUTA – APROVAÇÃO DAS ATAS  – As atas dos 44 

dias 03/09/2015, 20/10/2015, 17/12/2015, 22/12/2015 e 18/03/2016 (2ª sessão) 45 

encaminhadas anteriormente para leitura dos membros foram lidas e 46 

aprovadas. QUARTO PONTO DE PAUTA – SOLICITAÇÕES DE 47 

ESTUDANTES – O Coordenador informou aos membros que foram 48 



protocolados na Secretaria do Colgrad pedidos de trancamento total com 49 

justificativa pelo estudantes Pollyana Faria Fradico, registro 2016053148 e 50 

Izabela Karina Cunha, registro 2015052105 e Caroline da Penha Silveira, 51 

registro 2016075680. Após a leitura dos pedidos, com as devidas 52 

comprovações das justificativas, os membros aprovaram por unanimidade. A 53 

professora Maria Elisa sugere que em casos com da estudante Caroline da 54 

Penha Silveira, cuja chamada pelo SISU foi posterior ao do início das aulas, 55 

para que o estudante não se sinta prejudicado, a Coordenação possa julgar ad 56 

referendum casos desta natureza, pois trata-se de direito do estudante. Todos 57 

os membros concordaram. Foi protocolado no Colegiado de Graduação pedido 58 

de regime especial pela estudante Lavínia Maria Pansanato, registro 59 

2011080830. A documentação da estudante foi encaminhada ao SAST e foi 60 

marcado perícia com a mesma. O laudo com o deferimento foi encaminhado ao 61 

Colegiado de Graduação. O professor Ênio ainda informou pedidos de 62 

estudantes que encontram-se afastados para intercâmbio internacional pelo 63 

Programa Ciências sem Fronteiras: 1) a estudante Sarah Morais, registro 64 

2011044710, contatou o Colegiado solicitando declaração de concordância em 65 

retorno antecipado ao Brasil, conforme e-mail encaminhado. Seu retorno é 66 

justificado, segundo ela, para que inicie regularmente o segundo semestre 67 

letivo de 2016, e não tenha prejuízos acadêmicos. Relata ainda que o semestre 68 

letivo onde se encontra, no Karolinska Institutet, na Suécia, encerrarão suas 69 

atividades em 03/06/2016 e que inicialmente como estava previsto retorno ao 70 

Brasil em 30/08/2016, atrasaria o início aqui na UFMG, uma vez que o 71 

semestre letivo terá início em 01/08/2016. 2) o estudante Ivan de Souza Silva, 72 

registro 2011044035 que encontra-se na University of Hoehampton, do Reino 73 

Unido, retornou ao Brasil antecipadamente para colação de grau não oficial 74 

com sua turma (2015/2º) e que seu retorno havia sido autorizado pelo 75 

MEC/CNPq. O estudante também solicita carta de autorização do Colegiado 76 

pois precisa retornar ao Brasil 15 dias antes da data prevista inicialmente, 77 

30/08/2016, pelos mesmos motivos da estudante Sarah Morais. Os membros 78 

decidiram que em situações semelhantes, o Coordenador possa autorizar ad 79 

referendum do Colegiado, desde que todas as solicitações sejam comprovadas 80 

pelas instituições de ensino envolvidas, a fim de que, respeitados todos os 81 

deveres e obrigações, os estudantes possam ser atendidos.   QUINTO PONTO 82 

DE PAUTA – PROPOSTA DE ALTERAÇÃO DA RESOLUÇÃO 002/2014 83 

(TCC) E 001/2015 (AAGC) COM PARECER DO COLEGIADO DE 84 

GRADUAÇÃO – Foi dada a palavra a professora Maria Elisa de Souza e Silva 85 

para leitura de parecer sobre alteração da Resolução 002/2014 para 86 

adequações e procedimentos para melhoria do acompanhamento e avaliação 87 

do Trabalho de Conclusão de Curso. Após a leitura do parecer, a nova 88 

Resolução foi aprovada pelos membros do Colegiado. A Resolução será 89 

encaminhada para a Comissão de Coordenação do TCC do Colgrad FOUFMG 90 

para publicação e ampla divulgação no meio acadêmico. Ficou decidido que a 91 

proposta de alteração da Resolução 001/2015, que trata das Atividades 92 

Acadêmicas Geradoras de Crédito será encaminhada aos membros para 93 

leitura e na próxima reunião plenária seja aprovada. SEXTO PONTO DE 94 

PAUTA – OUTROS ASSUNTOS – O Coordenador informou que a PROGRAD 95 

solicitou protocolo de Reopção/Rematrícula dos Colegiados de Graduação e 96 



que, o do Curso de Odontologia já foi encaminhado via e-mail com a Resolução 97 

própria que define os percentuais de vagas nesses casos. Informou ainda que 98 

será realizada reunião na PRGRAD para discussão da proposta de 99 

reconfiguração dos currículos. Informou sobre a transferência da sala 2913 100 

(Computação) para o Núcleo de Informática; do almoçando Comciência; da 101 

reunião anual da ABENO, prevista para julho deste ano. A professora Célia 102 

Lanza sugere alternância nos dias das reuniões para que os membros não 103 

prejudiquem outras atividades que possam acontecer nos dias das reuniões. 104 

Foi consenso que o dia da semana com maior número de professores livres 105 

seria terça-feira pela manhã, entretanto devera haver um rodízio entre titulares 106 

e suplentes para maior participação. Ficou decidido ainda que as reuniões 107 

serão mensais, entretanto poderia ter que se convocar extraordinariamente o 108 

Colegiado, desde que as convocações fossem feitas com prazo não superior a 109 

48 horas. Ao final da reunião, ficou agendado o próximo encontro para a 110 

discussão das DCNs, para a quinta-feira, dia 05 de maio de 2016, 8:30 horas. 111 

Finalizados todos os assuntos, a professora Maria Elisa agradeceu a todos e 112 

declarou os trabalhos encerrados. Para constar eu, Franklin Nogueira Minardi 113 

lavrei esta ata, que depois de aprovada será assinada pelos presentes. 114 

 115 



 116 


